

ありがとう

平成

HEISEI

4月1日、新元号「令和」が発表され「平成」の時代は、4月30日で終わりを迎えました。「平成」の約30年間、皆さんはどのような時代を過ごしたでしょうか。小諸市でも様々な出来事がありました。平成時代の小諸市を写真で振り返ります。



小諸から長野まで約60kmを夜を徹して歩いた「こもろ・ふれ愛ウォーク」。平成2年の第1回は、5歳から75歳までの475人が参加し、247人が完歩した



平成4年 乙女湖公園が完成。同年、乙女駅から直接公園に入れるよう乙女駅に公園口が開設された



平成2年 公共下水道供用開始。写真は、小諸浄化管理センターで行われた通水記念式の様子



平成元年 南城公園野球場（現・大栄小諸球場）がオープン。スポーツの拠点場所となった



平成11年 あぐりの湯こもろがオープン。今年、改装リニューアルオープンした



平成10年 小諸高原美術館がオープン。5年後の平成15年に来館者10万人を達成した



懐古園第1駐車場にあった児童遊園地が平成6年に移築し完成

小諸市の平成史 KOMORO HISTORY

「平成」初の広報



平成元年2月号 No. 329

平成15年	平成12年	平成11年	平成10年	平成9年	平成8年	平成7年	平成6年	平成5年	平成4年	平成2年	平成元年	
ボランテシアセンターオープン 天皇・皇后両陛下 南ヶ原地区ご視察	千曲ビューライン全線開通 県動物愛護センター ハローアニマルオープン	小諸高原美術館オープン あぐりの湯こもろオープン 高濱虚子記念館開館	長野冬季オリンピック 聖火リレー市内通過	しなの鉄道開業 (小諸IC〜更埴JCT) 開通	小諸駅東西自由通路開通 上信越自動車道	上信越自動車道 (佐久IC〜小諸IC) 開通	新児童遊園地・懐古園駐車場完成 市政40周年記念式典挙行 市営小諸駅駐車場オープン 上信越自動車道	浅間サンライン全線開通 小諸城大手門・三之門	乙女湖公園完成 公共下水道供用開始	第1回こもろ・ふれ愛ウォーク開催	県立養護学校開校 小諸高原ゴルフコースオープン	南城公園野球場 (現・大栄小諸球場) オープン



平成 27 年 旧市庁舎が閉庁し、現庁舎が開庁 (写真は旧庁舎 昭和 37 年落成)



平成 5 年に国重要文化財に指定された大手門は、平成 17 年から保存修理工事が行われ平成 19 年に完成した



平成 15 年 天皇・皇后両陛下が南ヶ原地区をご視察。小諸市のご視察は昭和 55 年以来 24 年ぶり



平成 29 年 浅間南麓こもろ医療センターが現市役所敷地内に完成



平成 26 年 2 日間降り続いた雪は、降雪量 108cm という過去に例のない大雪となった



平成 19 年 子どもセンター「こもろロジ」がオープン。1 か月間で利用者延べ 3 千人を超えた

INTERVIEW



大学卒業後、6 年間都内で働き、現在は小諸でシステムエンジニアの仕事をしています。

荻原 実里さん
平成元年 3 月生まれ

「こもろ・ふれ愛ウォーク」は私も参加しました! 「平成」が終わることは寂しい感じがしますが、やりがいの持てる仕事に出会い、いろいろな経験ができたので、私にとってとても充実した時代でした。

平成「元年」生まれの「今」



地元で就職後結婚し、二人の子どもを授かりました。今は専業主婦をしています。

荻原 まみさん
平成元年 2 月生まれ

「平成」を振り返ると時代と共に小諸も変わってきましたね。二人の子どもに恵まれ、あつと言う間でしたが、内容の濃い時代を過ごせました。これからも家族に感謝の想いを伝えていきたいです。

平成元年生まれの方は今どうしてるのでしょうか。お二人にインタビューしました。表紙の撮影にもご協力いただきました。

「平成」最後の広報



平成 31 年 4 月号
No. 691 号

- 平成 30 年 浅間山噴火
- 平成 29 年 市政 50 周年記念式典挙行
子どもセンターオープン
小諸城大手門の保存修理完成
停車場ガーデンオープン
飯綱山公園完成
中部横断自動車道(佐久南 IC、佐久小諸 JCT 間開通)
- 平成 28 年 市民会館閉館
セーフコミュニティ国際認証取得
南城公園大型複合遊具完成
小諸市地産地消推進キャラクター「こもろん」お披露目
- 平成 27 年 記録的大雪災害
新市庁舎等着工
しなの鉄道「ろくもん」運行開始
新市庁舎等開庁
浅間山警戒レベル 2 に引き上げ
クリーンヒルこもろ完成
小諸市制施行 60 周年記念式典
並びに新庁舎等及び新ごみ焼却施設完成式典
- 平成 26 年 あぐりの湯入館 400 万人
達成セレモニー
- 平成 25 年 交通死亡事故ゼロ 1,000 日達成
(二社)こもろ観光局営業開始
第 1 回こもろ映画祭開催
- 平成 24 年 浅間南麓こもろ医療センター開院
動物園テーマキャラクター決定
総合運動場全天候型トラック完成
総合運動場多目的グラウンド完成
- 平成 23 年
- 平成 22 年
- 平成 21 年
- 平成 20 年
- 平成 19 年
- 平成 18 年
- 平成 17 年
- 平成 16 年

ようこそ

令

和 REIWA

【令和の出典】

7世紀後半から8世紀後半にかけて編まれた日本最古の歌集「万葉集」の「梅花の歌」の一節

【「梅花の歌」の一節】

初春の令月にして 気淑く風和ぎ
梅は鏡前の粉を披き 蘭は珮後の香を薫らす

「令和」時代の幕開け

5月1日から新元号「令和」の時代が幕を開けた。小諸市では「第5次基本構想」で定めた市の将来像「住みたい行きたい帰ってきたいまち小諸」をめざし、引き続き市民の皆さんと共に歩み続けていく。

「令和」と「小諸」の深い関係

新元号となった「令和」は、万葉集の「梅花の歌」の一節

から採られ、「人々が美しく、心を寄せ合う中で、文化が生まれ育つ」という意味が込められている。

冬の寒く長い眠りから目覚める春、小諸市でも梅が咲き誇る。梅は「小諸市の木」であり、梅と小諸市のゆかりは深く、明治時代から続く「梅花教育」の伝統は学校教育で大切にされてきた。その精神は「厳しい風雪に耐えてこそ、香り高い梅の花が咲くものであること」を人づくりの基本



こころ そだ
心を育てる

ばいか かお
梅花の香りプラン

小諸市

だれでも

- ◆「ハイ」の返事で「快」く
- ◆はき物を「揃えて」気持ちよく
- ◆肩筋を「ピンと伸ばして」元気よく



このマークはね、小諸市の教育の精神(こころ)を表現(あらわ)したマークなの。明治34年(1901年)から全児童が胸につけていたよ。



よ
世の中で

- ◆「ありがとう」感謝の心を大切に
- ◆「ルール」を守って 誰もが安心
- ◆続けよう 地球を守る「エコ活動」
- ◆「汗を流して」健康づくり
- ◆大きな声で「おはよう」「こんにちは」「おやすみなさい」

家庭では

- ◆みんなで協力「お手伝い」
- ◆テレビを消して「家族らんの読書の日」
- ◆見聞そう わが家の生活「早寝・早起き・朝ごはん」
- ◆考えよう「ゲームやスマホの使い方」



梅花教育推進キャラクター「うめちゃん」 小諸図書館公式キャラクター「すみれちゃん」

小諸市・小諸市教育委員会

小諸市教育委員会では、小学校新入生に「梅花の香りプラン」のクリアファイルを配布している



梅の花咲く4月4日。保護者に見守られ入学する子どもたち。今年小学生324名、中学生366名が入学した。



ご入学、誠にありがとうございます。

新しいまちの話題 New Topics

Topic1

市の魅力を全世界に伝えるため

小諸市公式 Instagram
(インスタグラム) はじめました

アカウント名: komorocity_official
皆さんのフォローをお待ちしています。

Instagram: 近年、注目されているスマートフォン向けの写真・動画共有 SNS (ソーシャルネットワークサービス) のこと



Topic2

小諸市動物園 10年ぶり!

フンボルトペンギン赤ちゃんが誕生しました

小諸市動物園に3月10日、フンボルトペンギンの赤ちゃんが誕生しました。元気な子に育つよう、あたたかく見守ってください。



ペンギン赤ちゃん
【3/19撮影】



母:しずか 父:ポス

子どもたちが逞しく成長し、厳しい寒さの後に春の訪れを告げ見事に咲き誇る梅の花のように、一人ひとりが明日への希望の花を大きく咲かせられる時代であるよう、願いは続いていく。



写真: 芦原中学校周辺の梅林並木。昭和45年の開校10周年記念で植えられ、現在も地域の方などの協力により整備されている。

に据えたもので、「苦難や試練を耐えて乗り越えれば、大きく見事な成長が待っている」という比喩であり、強い精神力と学びへの思いが込められている。
小諸市では、この心を基本に「梅花の香りプラン」を作成し、家庭を中心に地域社会・学校をあげて取り組んでいる。

いつの時代になっても、「豊かな心」を身につけた子どもたちが育つことは、すべての市民の願い。この時代を担う



小諸センゴク甲冑隊の皆さん

わたしの 令和の 抱負

皆さんに「令和の抱負」をお聞きしました



片野 孝一さんご夫妻



村田 悠真くん / 村田 准一くん



廣田綾香さん / 井田俊太郎さん



成田 五生さんご家族



小田切 祐典さん



掛川 和男さんご家族



金子 愛佳ちゃん



喜楽屋 笑太さん



東城 琉愛ちゃん

夢

小諸であふれる
たくさん



斎藤 真由子さん / 健介くん / 亮介くん



小諸看護専門学校 の皆さん

徳村 大輝さん / 小林 陸真さん / 三輪 舞さん / 小林 ほのみさん



小諸高等学校 の皆さん

山崎 輝人さん / 上野 悠聖さん / 中澤 凧さん / 足立 光志朗さん

市民の皆さん、市内の学生、市内でトレーニングを行っている選手の方など、大勢の皆さんに「令和」の抱負や夢をお聞きしましたが、小諸にはたくさんさんの夢が溢れていました。ご協力いただいた皆さん、誠にありがとうございました。

「令和」という新しい時代、あなたはどんな抱負や夢がありますか。



トライアスロン女子 上田 藍選手



小諸商業高等学校 の皆さん

市村 彩美さん / 白田 妃美希さん / 萩 美柊さん
松井 梨蘭さん / 竹内 茉優花さん / 寺井 涼々夏さん